
幕后 Behind

去年的李治廷和今天的李治廷有什么差别？同样喜欢幻
想，却更加知道实干的价值；同样投身事业，却更加懂得珍惜友
情和亲情；同样憧憬爱情，却更懂得拿得起放得下……人们常以
为时间杀死青春，但刚刚踏入而立之年的李治廷却一次又一次
地玩出了新“花样”。
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李治廷
三十岁，新花样

第二季《花样姐姐》，李治廷彻底化身逗比，在宋丹丹

的指导下，他学起马三立大师的相声十分有模有样，连快板

都不在话下。不仅如此，一向很有语言天赋的李治廷与宋丹

丹相处下来竟不时蹦出东北腔，让宋丹丹取的“大治”称号

更是生动形象，搞怪表现把姐姐们逗得爆笑不止。
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最重要的是放下自己
李治廷曾经说过，录制《花样姐姐》是自己

人生第二苦的事情，仅次于他在帝国理工学院

学习物理的那段学习生涯。“出生、学物理和

录制《花样姐姐》就像是我人生的三大里程

碑，除此之外，没有任何值得记录的事情。”

确实，第一季中，相比温暖贴心的马天宇，李

治廷并不是一个讨喜的“挑夫”——为了精打细算大

家的旅行经费，他成了姐姐们心中的“抠门大王”，几乎都没

有和姐姐们好好交流过。所以，他自己都没有想到，节目组

还会邀请他参加第二季。

同样没有想到的还有志玲姐姐。当她在机场看到

李治廷的一瞬间，两人甚至旁若无人地激动相拥，惹

得众多被浪漫一刻感动的观众们直呼“在一

起”。其实，当天李治廷刚刚知道自己被经纪人

和节目组狠狠地整蛊了——误以为只是为第二

季《花样姐姐》拍摄广告宣传片的他在毫不知情

的情况下被调整了档期，浑浑噩噩地坐上了飞往

墨西哥的航班，甚至连换洗衣物和日常用品都没

有准备就开始了2016年的花样之旅。

不过，度过了很短的情绪阴霾期之后，他很快

便接受了现实，还开始思考要怎样改变自己曾经给姐

姐们留下的“坏印象”——首先他决定不再“抠门”，因为

有了第一季的经验，他也学得“精明”了：“这次我要做一个‘土豪’挑夫，光省

钱根本不能解决问题，我要学会赚钱，而且告诉姐姐们，该花就花。”

不仅如此，他甚至可以带着一颗逗比的心看待一切：“最近有一个（评论）把我

给笑疯了，有一些黑粉调侃我脸长，喜欢叫我驴脸，我很不开心，因为我很喜欢

吃驴肉火烧，你黑驴会影响我吃的心情。但他们说看到你这个臭驴脸，就想把

驴蹄子割下来塞你嘴巴里。我觉得好好笑，好想知道他们是怎么想到这些东

西，还可以让人感觉那么画面感。”

在痛苦中寻找打开思路的门
李治廷说他2015年最大的惊喜便是在郭敬明执导的电影《爵迹》中和范冰

冰、吴亦凡、郭采洁等明星一起掀起一股魂术风暴。李治廷是郭敬明公布的第

八位主演，一段冷酷犀利的介绍以足以吊起粉丝们的胃口：“嗜血的杀

戮之下，是你如暗夜般沉默的温柔。鲜血和尸骸堆砌出的出口，你的

目光依然在她身后停留。你摧毁一切，你斩杀所有，你只愿意做她唯

一的守候。四度使徒，拥有动物本能和赤子之心的原始人。”除此之

外，他为电影拍摄的冷峻定装照也一改往常传统、儒雅的阳光气质。

其实，去年大部分时间，李治廷都忙着拍戏，不亦乐乎。除了《爵

迹》之外，他还接下了《不期而遇》和《功夫瑜伽》的剧本，谈到自

己有机会和成龙合作，李治廷的眼神又亮了一个级数。

“演戏一直是我的一个梦想。”李治廷丝毫不掩饰自己对电影

的热衷。为了能在各种题材的电影中塑造最好的角色状态，除了工

作以外，他做得最多的事情就是疯狂健身——在他看来，健身不但

能锻炼一个人的意志力，还能给生活、工作带来很多新的灵感。“我常常

觉得人是要到最痛苦的时候才会打开一些思路的门，我特别珍惜这样的感

觉。就像小宇宙爆发，你要先知道你的小宇宙在哪、有没有小宇宙、那个宇宙到底

有多大。”

以前，他喜欢用理性逻辑思维看待问题，面对自己的演艺事业，但现在，他

变得圆滑了，希望自己说的话让听的人开心，而不是动不动就在纸上画个坐标

来用物理学的原理解释人生。比如，面对“小鲜肉正当红，你觉得自己现在处于什

么位置？”这样的问题时，他就答得既轻松幽默又夹杂着生活哲学，“我真的搞不懂小

鲜肉，回锅肉也很好吃啊，涮羊肉味道也不错啊……但我想了想，我更愿意做咸肉，量

不用很多，但又可以提鲜。”

有理性的生活哲学，又学着锻炼自己的感性思维，让他的演艺之路平步青云。但

李治廷觉得这才是刚刚开始：“很多事情都是这样，从自己不懂到能做得很好。成功的

人极少是因为看到那束（预示着成功的）光才去付出的，尤其电影人都是看不到结果

的，一个演员很多时候不能保证自己接了一个戏出来一定好看或是能感染别人，但你

演的时候还是要竭尽全力去做。”

我常常觉得人是要到最痛苦的时候才会打开

一些思路的门，就像小宇宙爆发，你要先知道

你的小宇宙在哪和那个宇宙到底有多大。

他的第一个大手笔，就是为了迎接林志玲买的99朵玫瑰。而他给出的理由也一改

“理科男”的“不解风情”：“女生们不是都喜欢收到玫瑰花的感觉嘛，所以我也要试着

浪漫一下。”所以，当经过漫长的飞行，疲惫不堪的志玲姐姐只身一人走出候机大厅看

到手捧玫瑰花的李治廷时，情绪完全失控,不禁放声尖叫起来。相比之下，李治廷则表

现得像一位成熟稳重的绅士，他还半开玩笑地用英语向机场其他乘客介绍:“这是我的

妻子，她非常漂亮。”

尝到了肯花钱、懂浪漫的甜头还不够，李治廷还励志说，自己要跟着初来乍到的新

挑夫Henry学着怎样看懂和听懂“女人心”。“大华经常主动对姐姐们说类似于‘你昨晚

做梦有梦到我吗？’‘放心，有我在你什么都不用担心’这样的甜言蜜语，让我很羡慕，我

要好好跟他学习。”

虽然上一季《花样姐姐》录制的时候，李治廷偷偷掉过好几次眼泪，但他也在过

程中学会了照顾人和用乐观的态度面对一切问题。“其实不管是做挑夫还是做人，最

重要的就是放下自己，在漆黑中奔跑是每个人都应该学的技能，因为你总会等到你的

曙光的。” 

拍《武媚娘传奇》的时候，有一天他特别累，回到家里刷微博，看到一个网友给他

留言：以前不喜欢你，觉得你没有演技又长得不好看，但不得不说你演的李治感动到我

了，终于看到一个人能演活李治。“虽然他最后也没有说会成为我的粉丝，但我还是特

别感动，觉得自己的努力没有白费。”李治廷说，从那以后，他再也不会因为看到一些关

于自己的负面新闻或评价而郁闷了，因为他知道，不管好还是不好，都是大众想说的话

而已。


